

定年を迎える教授の特別寄稿

退職によせて
昭和大学で学んだ血液内科学



中牧 剛

医学部 内科学講座 血液内科学部門
(昭和大学病院)
2022年3月31日で昭和大学血液内科学部門教授を退任させていただきます。

私は1981年、昭和大学を卒業後、第二内科学教室に入局、内科医としてのスタートをきました。2

人の恩師、清水盈行教授、岡延熹教授に出会えた昭和

大学に改めて感謝申し上げ

ます。2教授の研究テーマ、

「銅結合蛋白(セリロプラス

ミン)の鉄動員作用と赤血球

を退任させていただきます。

伝統ある昭和大学の血液

内科学を次の世代へ無事受

け継ぐことができ安堵して

おります。

私は分子標的療法の重要性を

予見しておられま

した。驚くばかりです。

2018年に増設され12

床となつた入院棟10階無菌

室を舞台に、血液内科教室

が造血幹細胞移植を中心

に数多くの臨床経験を重ね

成長できたことは私の5年

の任期で残せた最大の財産

と思えます。この間、難治

性血液疾患の克服のために

関連診療科医(緩和医療、歯

科など)、血液病理学医、臨

床検査技師、看護師、理学

性を併せ持ち、血液内科臨

床の特殊性を印象づけてい

ます。昭和大学で研鑽した

血液内科医は、分子医学に

に基づいた科学的な洞察を持

ちながら、限られた時間の

中で患者さんのために治療

的治療の決断ができる真の

臨床医に成長できたと確信

しています。これからも、

血液内外でその成果を示し臨

床医学の発展に寄与してい

ます。これからも、

臨床医学の発展に寄与してい

ます。

たたかれたことは心より感謝

いたしました。

最後に、感謝の意を述べて

ます。

これまで、昭和大学で研鑽

したことは、心より感謝

いたしました。

最後に、感謝の意を述べて

ます。

これまで、昭和大学で研鑽

したことは、心より感謝

いたしました。

これまで、昭和大学で研鑽

したことは、心より感謝

いたしました。